

PRESENTACIÓN

Con la llegada del mes de diciembre, nos acercamos al cierre de un ciclo de profundo significado institucional, un periodo que nos invita no sólo a la conmemoración, sino también a la reflexión y a la evaluación de nuestra trayectoria. Este año, la Universidad Yacambú celebra su XXXVI Aniversario de fundación, un hito que no sólo se rememora, sino que se vive a través de la reafirmación del compromiso inquebrantable con la excelencia académica, la visión crítica y la formación humanista que nos ha caracterizado durante más de tres décadas. La madurez institucional que confieren 36 años es el cimiento sobre el cual construimos el futuro.

En el marco de esta celebración, *En Prospectiva* presenta el segundo número del año 2025, demostrando ser un órgano de divulgación científica de alto nivel y una plataforma de intercambio internacional. En efecto, la calidad de los manuscritos que componen esta nueva publicación evidencia la tenacidad y perseverancia de una comunidad de autores e investigadores procedentes de diversas latitudes, que cree en el poder transformador del conocimiento. De este modo, hemos logrado consolidarnos como un foro interdisciplinario que estimula el debate y la reflexión, transformándose en un crisol de ideas que proyecta el pensamiento institucional.

Sin duda, en un escenario global caracterizado por el avance vertiginoso de la tecnología, la crisis climática y profundas reestructuraciones demográficas, las ciencias sociales son fundamentales en el propósito de otorgar sentido humano a los cambios que experimentamos. De allí, que nuestra misión, dibujada en este nuevo grupo de artículos, es transitar desde la observación hasta la reflexión y el análisis crítico.

En este momento, cuando estamos cerca de despedir el año 2025 y dar la bienvenida a las celebraciones de las festividades decembrinas, las ciencias sociales nos recuerdan la importancia de la cohesión social, la empatía y la visión prospectiva. Estos días nos ofrecen el espacio para una pausa que nos permita recargar energías y reconocer que el avance académico es un esfuerzo continuo que requiere un trabajo mancomunado. De allí, que el fin de este año no representa un final, sino un punto de inflexión que nos impulsa a seguir trabajando con mayor dedicación y compromiso.

Agradecemos a nuestros autores, revisores y al equipo técnico por su dedicación y esfuerzo, siendo pilares fundamentales en este camino. Con la madurez que nos confieren 36 años de existencia institucional y el impulso de un año editorial exitoso, invitamos a la lectura de este número, confiados en que su contenido será el catalizador que nos impulse a seguir trabajando con determinación en la construcción de un futuro más informado, justo y sostenible. Que este tiempo de reflexión nos brinde la claridad para abordar con renovada energía los desafíos del nuevo año.

Felices fiestas y un próspero año nuevo 2026.

Dr. Juan Pedro Pereira Medina